



**UNIVERSIDAD
TECNOLOGICA
NACIONAL**



DECLARACIÓN DE CÓRDOBA

Las instituciones de educación superior de América Latina participantes en el **Segundo Foro Latinoamericano de Universidades Tecnológicas y Politécnicas**, con la convicción de la integración latinoamericana y el propósito de cooperar en la promoción de la aplicación del conocimiento para promover mejores condiciones de bienestar de los habitantes de la región, en el marco de la Responsabilidad Social Universitaria, reconocemos:

- Que en el contexto de la globalización resulta necesario replantear la función de la Universidad para crear ciudadanos conscientes de su responsabilidad social, proactivos con el desarrollo y en la generación del bienestar de su entorno.
- Que los resultados de la investigación que se genera en las aulas, talleres y laboratorios de las Instituciones de Educación Superior, debe ser aprovechado para potenciar el desarrollo de la región, garantizando la protección y justa participación de la propiedad intelectual creada.
- Que el aprovechamiento del conocimiento podrá generar retorno de inversión a favor de las Instituciones propietarias del conocimiento mediante su licenciamiento, integración productiva o asociación comercial, fortaleciendo sus funciones sustantivas de docencia, investigación, extensión y vinculación.
- Que el incremento de la productividad inducida por el conocimiento aplicado, creado en las Instituciones de Educación Superior, se pueda concretar en acciones afirmativas de responsabilidad social, en favor del emprendimiento en pequeñas y medianas empresas de base tecnológica, con alto impacto social.
- Que la acción concertada de los Gobiernos en distintas escalas, las Instituciones de Educación Superior Tecnológica y las empresas tienen una función diferenciada pero interrelacionada en la creación de una economía productiva; correspondiendo a las empresas crear empleos y bienestar y a los gobiernos e Instituciones educativas provocar un ambiente productivo y socialmente justo.

Conscientes del nuevo papel de las Universidades Tecnológicas y Politécnicas en la promoción del desarrollo local, nacional y regional, en el contexto de la internacionalización, acordamos la constitución de la **Red de Universidades**



Tecnológicas y Politécnicas de América Latina, teniendo a su cargo la conformación de un núcleo organizador, integrado por las siguientes instituciones:

Universidad Politécnica de Pachuca (México).

Universidad Técnica Nacional (Costa Rica).

Universidad Tecnológica Nacional (Argentina).

Escuela Politécnica Nacional (Ecuador).

Con la encomienda de:

- a) Definir los principios organizativos y valores universitarios de la Red;
- b) Dar seguimiento a los acuerdos alcanzados en las reuniones del **Foro latinoamericano de universidades tecnológicas y politécnicas**;
- c) Convocar a la convergencia de un **Espacio común de educación superior**, en el marco de la UDUAL, generando programas de movilidad académica, cadenas de colaboración tecnológica, proyectos de investigación conjuntos y experiencias de vinculación y transferencia de tecnología con distintos agentes productivos, además de las acciones que se consideren pertinentes;
- d) Difundir las estrategias y experiencias obtenidas por las instituciones de educación superior de la región, particularmente en acciones académicas, de investigación, de vinculación y transferencia de tecnología;
- e) Elaborar, desplegar y difundir un programa de trabajo inclusivo, que promueva el crecimiento de la organización y fortalezca los vínculos de cooperación;
- f) Presentar los resultados de la gestión en el marco de la Tercera edición del Foro, a celebrarse en la ciudad de San José de Costa Rica en el año de 2016, bajo los auspicios de la Universidad Técnica Nacional de Costa Rica.
- g) Dar continuidad al acuerdo de celebrar las sucesivas reuniones del **Foro**, en Quito 2017 y Córdoba 2018, en ocasión del Centenario del *Manifiesto liminar* de la Reforma Universitaria.

Se formaliza mediante la firma de los representantes de las instituciones partícipes del 2º Foro Latinoamericano de Universidades Tecnológicas y Politécnicas.

Ciudad de Córdoba, Argentina, 21 de Agosto de 2015.